

LE SOLDAT ROMAIN

Actes 10:24-48

LEÇON 303 – Cours des Jeunes

VERSET DE MEMOIRE: "Des nations marchent à ta lumière, et des rois à la clarté de tes rayons" (Esaïe 60:3).

Une Bénédiction Partagée

Il y avait une grande impatience dans la maison de Corneille quand il apprit que Pierre venait pour lui parler au sujet de Jésus, le Messie d'Israël, et aussi au sujet de la puissance qui était descendue sur les disciples le jour de la Pentecôte. Corneille invita plusieurs de ses amis et parents pour entendre avec lui la Bonne Nouvelle du salut. Il était dans l'espoir d'entendre une histoire vivante, et voulait partager avec eux la merveilleuse vérité. Une bénédiction partagée avec d'autres personnes devient une double bénédiction.

La plupart des soldats romains qui habitaient Jérusalem n'aimaient pas les Juifs et ne s'intéressaient pas non plus à la religion juive. Pour eux, c'était de la folie. Ils étaient en Judée, seulement comme policiers pour le gouvernement romain. Naturellement, les Juifs reconnaissaient qu'ils leur étaient assujettis ; mais, au même moment, ils pensaient qu'ils étaient meilleurs aux Romains parce que les Juifs étaient le peuple choisi de Dieu. Aux yeux des Juifs, les Romains étaient des Païens, ou même des chiens; et ils pensaient qu'ils se souilleraient en s'associant aux Romains.

A Toutes Les Nations

Jésus avait dit à Ses disciples, avant qu'Il n'allât au Ciel, qu'ils devaient prêcher l'Évangile ; mais ils n'avaient pas compris que cela incluait la prédication aux Romains et aux autres Païens. Il y avait des Juifs dispersés dans plusieurs pays, et ils auraient pensé que s'ils leur prêchaient dans tous les pays, ils accompliraient ainsi la Grande Commission: "Allez par tout le monde, et prêchez la Bonne Nouvelle à toute la création" (Marc 16:15).

Aussitôt qu'il arriva dans la maison, Pierre expliqua à Corneille que sous la loi juive, un Juif ne devrait pas entrer chez un soldat romain; mais si Dieu voulait que Pierre fît quelque chose de différent, il devait obéir. Si Dieu disait: "Va prêcher au soldat païen", il irait. Ainsi, Pierre était venu parler de l'Évangile de Jésus-Christ à Corneille.

Les Oeuvres De Justice

Corneille n'était pas un soldat romain ordinaire. Il n'adorait pas les dieux romains, mais servait fidèlement le vrai Dieu. Lui et sa maison priaient beaucoup, et même jeûnaient. Ils étaient des personnes saintes, sanctifiées, marchant entièrement dans la lumière qu'ils avaient. Ils faisaient de l'adoration de Dieu la plus importante partie de leur vie. Et, comme ils furent abondamment bénis! Ils étaient les premiers Païens à recevoir le baptême du Saint-Esprit. Leur fidèle service à Dieu fut récompensé. Ils avaient accompli des œuvres de justice.

Quand Pierre commença son sermon, il dit: "En vérité, je reconnais que Dieu ne fait point acception de personnes, mais qu'en toute nation celui qui le craint et qui pratique la justice lui est agréable". Corneille suivait non seulement une forme d'adoration de Dieu, mais prouvait aussi par sa vie qu'il honorait la Parole de Dieu.

Ceux qui pratiquent la justice sont agréables à Dieu. Nous devons prouver par nos actions que nous sommes des Chrétiens nés de nouveau. Des gens peuvent prétendre être Chrétiens; mais s'ils

commettent le péché, Jésus ne les acceptera pas quand ils se tiendront devant Lui en jugement. Il ne les reconnaîtra pas comme Ses enfants.

La couleur de notre peau, l'argent que nous avons, l'honneur que nous rendent nos amis, ne déterminerons pas notre entrée ou non au Ciel. Nous devons porter le fruit de l'esprit, qui comprend : l'amour, la joie, la paix, la patience, la bonté, la bénignité, la fidélité, la douceur, la tempérance. Quand Jésus verra ce fruit en nous, Il dira: "C'est bien, bon et fidèle serviteur; entre dans la joie de ton maître". Nous serons acceptés de Lui. Nous n'avons pas à attendre notre arrivée au Ciel pour y être acceptés. Déjà dans ce monde, si nous sommes sauvés, le Seigneur nous prend pour Siens et déverse Ses bénédictions sur Ses chers enfants. Même nos prières Lui sont un délice quand elles viennent d'un cœur sans péché.

L'Annonce De Jean

Pierre n'avait pas peur de prêcher aux Gentils. Il leur parla de Jésus dont Jean-Baptiste avait annoncé la venue. Le sermon de Jean avait été: "Repentez-vous, car le royaume des cieux est proche". Ensuite quand Jésus était venu à lui pour être baptisé, il avait crié "Voici l'Agneau de Dieu, qui ôte le péché du monde". Ce jour-là, le Saint-Esprit descendit sur Jésus, l'oignant pour l'œuvre qu'Il devait accomplir parmi les hommes pendant qu'Il était sur terre. Il avait guéri les malades, ouvert les yeux aux aveugles, consolé ceux qui sont solitaires et découragés. Pierre dit qu'Il "allait de lieu en lieu faisant du bien".

Tous les hommes ne devraient-ils pas être désireux de connaître un tel Sauveur ? Sûrement, les Gentils seraient heureux, eux aussi, de L'avoir comme leur Seigneur. Jésus avait dit qu'Il pouvait accomplir ces grands miracles parce que Dieu était avec Lui.

La Puissance Venant Du Ciel

Jésus est notre exemple, et Il veut que nous aidions les autres en Son nom. Nous le pouvons si nous avons dans notre vie la puissance du Saint-Esprit. Jésus dit: "Vous recevrez une puissance, le Saint-Esprit survenant sur vous" (Actes 1:8). Et comme Jésus était toujours en communion avec le Père, nous devons ainsi beaucoup prier et être en contact étroit avec Dieu si nous espérons accomplir les œuvres qu'Il veut que nous fassions.

La puissance avec laquelle nous devons œuvrer pour Jésus vient du Ciel. Nous ne pouvons rien faire de nous-mêmes. Jésus dit de Lui-même: "Le Fils ne peut rien faire de lui-même, il ne fait que ce qu'il voit faire au Père; et tout ce que le Père fait, le Fils aussi le fait pareillement" (Jean 5:19). Si Jésus et le Père étaient si étroitement unis que Jésus ne pouvait pas œuvrer de Lui-même, à combien plus forte raison ne devrions-nous pas être revêtus de la puissance de Dieu dans le but d'œuvrer pour Lui.

"Il sait combien je désire gagner quelques âmes lassées,

Ainsi, Il m'ordonne d'aller annoncer la Parole d'amour pour Lui; Il m'ordonne de parler de Son merveilleux amour et pourquoi Il vint mourir,

Et ainsi nous œuvrons ensemble, mon Seigneur et moi".

La Divinité De Christ

Le point important de la prédication des disciples était le fait que Jésus était le divin Fils de Dieu. Où qu'ils allaient, ils parlaient de la mort cruelle que Jésus avait souffert de la part des Juifs, mais qu'Il était ressuscité le troisième jour. Aucun autre prophète, aucun autre grand leader religieux ne

ressuscita d'entre les morts. Au-delà de tout doute, Jésus était le Fils de Dieu. Et Jésus était ressuscité, non seulement comme un esprit, mais aussi avec un corps. Il avait mangé avec eux, et ils avaient touché Son corps. Il était vraiment ressuscité avec un corps. Sûrement, Il était le Fils de Dieu!

Le Grand Juge

Jésus marcha parmi les hommes comme un homme, et Il enseigna qu'Il ne pouvait rien faire de Lui-même sans le Père. Cependant, Il donna l'ordre aux disciples de prêcher qu'un jour, Lui, Jésus jugerait le monde. Le Père allait remettre tout jugement entre Ses mains. Ce Jésus, qui avait marché humblement sur la terre, sera le juge de toute la terre – et du Ciel aussi. Combien il est important que nous devenions maintenant les amis de Jésus, tandis qu'Il nous appelle avec amour ! Quand Il viendra comme Juge, ce sera trop tard pour revenir à Lui.

Au cours du jugement, ce sera Jésus qui séparera le saint du pécheur. Il ramènera à la vie tous les morts, afin de les juger; et Il rendra à chacun selon ses œuvres (Apocalypse 20:12, 13). Le même Jésus que les Juifs avaient crucifié viendra comme Roi des rois et Seigneur des seigneurs. Alors ceux qui ont rejeté Jésus pleureront et se lamenteront dans leurs péchés, mais ils entendront ces terribles paroles: "Je ne vous ai jamais connus, retirez-vous de moi, vous qui commettez l'iniquité" (Matthieu 7:23).

Corneille Se Réjouit

Comme Corneille et ses amis étaient désireux de croire à la prédication de Pierre! Comme ils étaient heureux, qu'eux aussi pouvaient être des amis de Jésus et vivre avec Lui pour toujours! Ils seront dans le Royaume de Christ lorsqu'Il viendra établir son règne sur la terre, et ils jouiront de toutes les bénédictions que Jésus est allé préparer pour ceux qui L'aiment.

Pierre avait été déçu qu'un si grand nombre de Juifs religieux avait manqué la bénédiction, parce qu'ils ne croyaient pas en Jésus; mais maintenant, il était encouragé quand Corneille et les siens crurent. Ils avaient préparé leur cœur pour cette heure où ils entendraient la vérité sublime dont les prophètes avaient parlé, et dans laquelle les anges avaient désiré plonger leur regard – l'onction du Saint-Esprit. Comme ils écoutaient tout ce que Pierre disait, ils crurent de tout leur cœur, et le Saint-Esprit descendit sur eux.

Sept ou huit ans s'étaient écoulés depuis la Pentecôte, quand les 120 disciples dans la Chambre Haute avaient reçu le Saint-Esprit. Plus tard, certaines personnes en Samarie avaient aussi reçu cette expérience. Et maintenant, il était descendu sur les Gentils, confirmant la prophétie de Joël: "Après cela, je répandrai mon esprit sur toute chair" (Joël 2:28). Les Juifs qui se trouvaient avec Pierre furent surpris. Était-il possible que les Gentils reçoivent le baptême du Saint-Esprit ? Étaient-ils assez bons ? Le Saint-Esprit descendrait-il sur d'autres personnes en dehors d'un petit groupe choisi ?

Combien heureux sommes-nous que la promesse était sur "toute chair!". Quiconque pratique la justice – est entièrement sanctifié – est digne de recevoir le baptême du Saint-Esprit. "Car la promesse est pour vous, pour vos enfants, et pour tous ceux qui sont au loin, en aussi grand nombre que le Seigneur notre Dieu les appellera" (Actes 2:39).

Les Juifs ne pouvaient pas douter que les Romains avaient reçu le Saint-Esprit, car ils les entendaient parler en d'autres langues (en une langue différente de celle qu'ils comprenaient), tout comme les 120 disciples avaient fait le jour de la Pentecôte.

Le Baptême D'Eau

Les Romains avaient été sauvés, sanctifiés, et baptisés du Saint-Esprit en ce moment, mais ils n'avaient pas encore été baptisés dans l'eau. Leurs péchés avaient été pardonnés; ils avaient été rendus saints; et ils avaient reçu l'onction de la part de Dieu. Pourquoi était-il nécessaire qu'ils fussent baptisés dans l'eau ? Le baptême d'eau est notre témoignage au monde que nous sommes devenus disciples de Christ. Tout Chrétien né de nouveau doit être baptisé dans l'eau aussitôt qu'il en a l'opportunité. Il n'a pas besoin d'attendre jusqu'à ce qu'il soit sanctifié et ait reçu le baptême du Saint-Esprit. Aussitôt qu'il est sauvé, il devient une nouvelle créature en Christ; et par le baptême d'eau, il montre au monde qu'il est maintenant un Chrétien. Quand Pierre leur ordonnait d'être baptisés au nom de Jésus, il voulait dire que cela devrait être fait comme Jésus l'avait recommandé – au nom du Père, du Fils, et du Saint-Esprit. Ceci commémore la mort de Jésus, Son enterrement et Sa résurrection, et attire aussi notre attention sur notre mort au péché et notre résurrection pour marcher en nouveauté de vie.

Quand Pierre retourna chez lui, il laissa un corps solide de croyants parmi les Gentils dans la maison de Corneille.

QUESTIONS

1. Que fit Corneille quand il entendit que Pierre venait ?
2. Que pensaient les Juifs des Romains ?
3. Pourquoi Pierre alla-t-il prêcher à Corneille ?
4. Décris la religion de Corneille et des siens.
5. Quelles furent les paroles d'ouverture du sermon de Pierre à Corneille ?
6. Qui est agréable à Dieu ?
7. Quelle sera la position de Christ quand Il reviendra ?
8. Qu'arriva-t-il à Corneille et aux siens quand ils reçurent la prédication de Pierre ?